

市内米軍施設に係る主な経過について

1 平成21年7月以降の経過

平成21年

7月24日 基地対策特別委員会

7月31日 基地対策特別委員会視察（市内米軍施設及び区域等、旧小柴貯油施設、旧福岡倉庫地区）

8月4日 首都圏広域地方計画決定

「首都圏広域地方計画（平成21年8月 国土交通省）」抜粋

第1章 首都圏を取り巻く諸状況と課題

今後、首都圏の国土形成に当たっては、…（略）…、人口密集地域における米軍基地の周辺対策と跡地の有効活用等、それぞれの地域の状況を踏まえ、きめ細かな取組を進めていくことがますます重要な課題になっている。

第2章 首都圏の果たすべき役割と目指すべき方向

…（略）…、米軍基地周辺の良好な生活環境を確保するため、基地周辺対策を進めるとともに、返還米軍施設跡地については、広域の防災拠点や大規模な公園・緑地の整備等を検討し、周辺の居住環境にも配慮しつつ、その有効活用を図る。

8月19日 瑞穂ふ頭／横浜ノース・ドックの子ども見学会を開催

8月21日 厚木基地騒音対策協議会が「恒常的訓練施設の早期選定等について（要請）」を国に提出

（参考）再編実施のための日米のロードマップ（平成18年5月）抜粋

4 厚木飛行場から岩国飛行場への空母艦載機の移駐

恒常的な空母艦載機離発着訓練について検討を行うための二国間の枠組みが設けられ、恒常的な施設を2009年7月又はその後のできるだけ早い時期に選定することを目標とする。

8月31日 防衛省が財務省に対し「平成22年度概算要求」を提出

1 横浜市域に所在する6施設・区域の返還関係

・根岸住宅地区の施設測量に要する経費

約900万円

9月8日 神奈川県基地関係県市連絡協議会（県市協）が「平成21年度基地交付金及び調整交付金に関する要望書」を国に提出

- 9月14日 防衛省が本市等に「空母ジョージ・ワシントン艦載機の着陸訓練について」を通告
- 9月15日 県及び厚木基地周辺9市が「空母ジョージ・ワシントン艦載機の着陸訓練について（要請）」を国に提出
- 9月30日 決算第一・決算第二特別委員会連合審査会 総合審査
- 10月1日
- 10月6日 決算第二特別委員会 都市経営局審査
- 10月16日 防衛省が「沖縄県道104号線越え実弾射撃訓練の分散・実施について（北富士演習場関連）」を通知
- 11月9日 厚木基地騒音対策協議会（厚協）総会、要望行動
- 11月17日 「平成22年度予算・政策に対する要請」発表

市内米軍施設・区域の返還と跡地利用の推進等に関する要請

市内米軍施設・区域の早期全面返還に関する要請

- 1 返還方針が合意されている市内米軍施設・区域の早期返還を促進すること。
- 2 瑞穂ふ頭をはじめとした他の施設・区域の返還を促進すること。
- 3 提供中並びに返還後の市民生活や円滑な跡地利用の実現に十分配慮すること。

返還財産の跡地利用に関する要請

- 1 跡地利用の具体化に向けた市の取組に協力すること。

池子米軍家族住宅等の建設に関する要請

- 1 自然環境を保全し、施設周辺の生活環境を維持・向上すること。
- 2 地元をはじめ市民への適時・適切な説明と情報提供を行うこと。
- 3 道路整備等地域まちづくりへの協力を行うこと。

11月18日 市長が防衛大臣に手交

2 跡地利用の取組

施設名	取組状況
旧小柴貯油施設 (H17.12.14返還)	<p>防衛省が土壌汚染調査（詳細調査）を進めています。 国有地の取扱いについて財務省との調整を進めています。</p> <p>6月9日 南関東防衛局から「旧小柴貯油施設土壌汚染調査（報告書の概要）」を受理</p> <p>6月11日 「開港150周年の森」植樹祭を開催（第1回）</p> <p>10月16日 南関東防衛局が土壌汚染調査（詳細調査）に着手</p> <p>10月17日 「開港150周年の森」植樹祭を開催（第2回）</p>

<p>旧富岡倉庫地区 (H21. 5.25返還)</p>	<p>跡地利用計画の具体化に向けて、導入機能等の検討を進めています。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・物揚場 港湾機能等 ・野積場 産業・研究機能の導入 ・地元要望 北台川沿いプロムナード、隣接福祉施設間通路の整備 <p>本市の跡地利用計画に沿った国有地の処分を国に要請しています。</p> 
<p>深谷通信所</p>	<p>跡地利用アイデアコンペを実施しており、現在、作品展覧会・市民意見募集を行っています。</p>
<p>根岸住宅地区</p>	<p>民間土地所有者を対象に、組織発足に向けた懇談会を開催しています。</p> <p>6月27日 第1回根岸住宅地区懇談会 9月26日 第2回根岸住宅地区懇談会</p> <p>・31人参加 ・次回は、12月に開催予定</p> <p>この他に、民間土地所有者の有志との会合を、これまでに5回開催しています。</p>
<p>上瀬谷通信施設</p>	<p>環状4号線未整備区間の整備に向けて共同使用を申請中です。民間土地所有者の方々との意見交換を行っています。</p>